

Distingués délégués, je me réjouis des progrès accomplis dans les relations entre le Canada et l'ANASE.

Le Centre Canada-ANASE à Singapour fonctionne depuis un an; il est fin prêt à accroître la collaboration entre notre pays et ceux de l'Asie du Sud-Est dans un grand nombre de domaines. En octobre dernier, le Canada a accueilli les ministres des affaires étrangères des pays de l'ANASE et les hauts fonctionnaires ont conclu avec succès leurs entretiens à Ottawa en avril.

Ces discussions ont surtout porté sur des questions économiques, en particulier sur l'amélioration des relations commerciales internationales et sur l'urgence de faire aboutir les négociations commerciales multilatérales de l'Uruguay Round.

Les Canadiens se rendent compte que leur capacité de rivaliser sur les marchés internationaux sera la pierre angulaire de la croissance future de leur économie et de leur prospérité.

Un élément important de notre stratégie internationale, qui a créé une certaine inquiétude parmi les pays de l'ANASE, est la libéralisation commerciale de notre propre continent, d'abord avec l'Accord de libre-échange entre le Canada et les États-Unis, et maintenant avec la participation éventuelle du Mexique.

Je tiens à vous assurer que ces initiatives sont conformes à l'objectif global de libéralisation des échanges commerciaux à l'échelle mondiale. Nous voulons renforcer nos économies en Amérique du Nord de façon à offrir plus de possibilités aux exportateurs de l'ANASE, et non moins. Je crois que le succès visible remporté par ces derniers partout dans le monde indique que vous profiterez énormément de la libéralisation des échanges et d'une plus grande efficacité en Amérique du Nord.

Nous sommes tous au courant des pourparlers de l'ANASE visant à améliorer la coopération commerciale dans cette région. Nous espérons que les partenaires des pays de l'Association considéreront aussi toute entente dans le contexte des efforts internationaux de libéralisation du commerce.

Distingués délégués, l'ANASE est l'organisation de l'Asie-Pacifique qui connaît le plus de succès. Un jour, elle pourrait représenter tous les pays de l'Asie du Sud-Est.

Le monde cherche de nouveaux modèles, de nouveaux mécanismes, et l'ANASE constitue un témoignage des fruits que peuvent produire la bonne volonté et la coopération internationales.

Je vous souhaite encore d'autres succès, et que vos efforts soient récompensés.